

Hors-Série - été 2023

# Le Petit Marcquois

*Le magazine des activités des accueils de loisirs racontées  
par les enfants*



**MARCO-EN-BARŒUL UN ART DE VIVRE**

# Sommaire

3. Le Minorelle

4. La Corderie

5. Interview sur le harcèlement scolaire

7. Nos idées de sorties d'été en famille

8. Recettes et blagues

En avril 2023 est sorti le premier numéro du Petit Marcquois, journal semestriel numérique, rédigé par un groupe de jeunes reporters volontaires représentatifs des différents accueils de loisirs.

Impatients de réaliser un second numéro, les enfants, âgés de 7 à 11 ans, ont imaginé un "hors-série" pour l'été en évoquant des lieux et des thèmes qui leur sont chers.

Margaux, Baptiste, Julia, Jahelle, Pierre, Kahyl, Cassandre, Zoé, Octave, Lilou, Théo ont travaillé avec Manon, pour choisir les sujets, rédiger les articles et les mettre en page.  
Bravo à eux pour ce hors-série d'été !

# Le Minorelle

Le Minorelle se situe à Marcq-en-Barœul, 25 rue Raymond Derain. Cet endroit a ouvert ses portes en 2021. Il est composé d'un espace de restauration, d'une galerie d'exposition et d'un jardin d'hiver inspiré du jardin Majorelle de Marrakech.



*Les reporters lors de la séance d'écriture du 05 avril*

Grâce à ce lieu, nous pouvons être en intérieur et nous sentir comme à l'extérieur. C'est ouvert à tous, on peut y goûter, se reposer, lire, ou admirer l'exposition de la galerie, mais aussi l'exposition des travaux réalisés dans les écoles et les accueils de loisirs de l'année des enfants marcquois.



*Un atelier parents-enfants « création de décorations d'hiver »*

Un samedi sur deux, de 10h à 12h, les familles sont invitées à prendre part à une animation proposée par les directeurs des accueils de loisirs de la Ville. C'est gratuit, sans inscription, et les activités sont diverses et ludiques !

Un vrai moment de partage en famille.

Nous remercions le Minorelle pour son accueil le 5 avril. Nous avons été reçus avec sympathie, et enthousiasme !

# La Corderie

La Corderie se situe à Marcq-en-Barœul, 56 rue Albert Bailly. Il s'agit d'une médiathèque. C'est un lieu où nous pouvons travailler, lire, emprunter des livres.

Autrefois, c'était une filature de cordes, de ficelles, de tressages et de cordons, c'est d'ailleurs pour cela que l'on peut voir d'anciens objets de collection à l'entrée. Il s'agit des équipements utilisés par les travailleurs avant. Le nom de « la Corderie » fut gardé pour rendre hommage à l'usine et aux personnes qui y ont travaillé.

Dans la Corderie, on peut aussi trouver un auditorium, une galerie d'exposition, un théâtre extérieur ainsi que différents secteurs de littérature : jeunesse, ados, BD, etc.

Nous avons été accueillis par les membres de l'équipe de la Corderie le 8 mars pour une séance d'écriture, nous avons pu voir les coulisses de ce bel endroit ! Nous les remercions pour leur accueil chaleureux.



Les reporters, décryptage et construction d'un magazine.

# Le harcèlement

*Ci-dessous, une interview par nos petits reporters de Monsieur Chaudy, directeur du service Enseignement de la Ville de Marcq-en-Barœul.*

Bonjour. Qui êtes-vous et quel est votre métier ?

Bonjour. Je m'appelle Frédéric Chaudy, je suis le directeur du service Enseignement. Mon métier consiste à mettre en place les politiques votées par le Conseil Municipal. Je m'occupe des écoles, des travaux jusqu'au personnel qui y travaille. Pour résumer, je m'occupe de tout ce qui concerne les écoles sauf de ce qui appartient à l'Education Nationale.

Connaissez-vous le harcèlement scolaire ?

Oui, nous avons été interpellés par des parents d'élèves car leurs enfants étaient malheureusement concernés. Nous avons également eu du cyberharcèlement.

Avez-vous mis en place des projets contre le harcèlement scolaire ?

Oui, nous avons travaillé de concert avec le Conseil Municipal des Enfants. Nous avons mis des aides en place. Je rappelle que la première chose c'est d'en parler, que l'on soit victime ou témoin. Le personnel des écoles est actuellement en train d'être formé à ces situations. Nous sommes tous responsables, il faut en parler et aider.

Que pensez-vous qu'il faudrait améliorer pour prévenir le harcèlement ?

Il faut que l'on fasse en sorte que l'école devienne un havre de paix pour que chaque enfant se sente en confiance. Que chaque adulte acteur de la vie des enfants soit en mesure de détecter et d'analyser une situation de violence.

Avez-vous déjà été harcelé ou harceleur ?

Je n'ai pas été harceleur. Et je n'ai jamais connu cette situation que ce soit pour moi ou mes enfants.



*Frédéric Chaudy et les reporters.*

# Nos idées de sorties

Voici une liste de nos idées de sorties, pour cet été en famille. Il y en a pour tous les goûts, des idées plus classiques aux idées les plus folles !

Une journée au  
Parc Astérix

Une randonnée  
sur le chemin  
de Halage

Une après-  
midi à la  
Ferme aux  
Oies.

Une balade à  
vélo dans le  
quartier des  
Belles Terres.

Une sortie  
cinéma

Un week-end à  
Disneyland

# Recette

## Salade de fruits

Pour préparer la meilleure salade de fruits, voici nos conseils et notre recette :

Couper en morceaux vos fruits frais préférés (fraises, bananes, ananas, etc.), ajouter de petits fruits sans les couper comme des framboises ou des mûres. Mélanger.

Vous pouvez ajouter un peu de jus de fruits frais, orange, citron, mais aussi des morceaux de noix ou de chocolat pour plus de gourmandise.

Il faudra servir la salade de fruits bien fraîche, il faut donc la laisser au moins une demi-journée au frigo.

## Blagues

Voici notre sélection des meilleures blagues que nous connaissons !

« Tu connais la blague du papier ? Dommage, elle déchire ! »

« Monsieur et Madame TARTINE ont une fille, comment s'appelle-t-elle ?

« - Kimberley ! »

« Comment s'appellent les habitants du Québec ?  
Les Québécoicoubeh ! »